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Zusammenfassung

        
Der zweite Teil dieser Arbeit gibt eine Über-sicht über die typischen Befunde bei kardialen Fehlbildungen unter Anwendung der Farbdoppler-Sonographie. Dabei wer-den die Befunde bei Anomalien der rechtsventrikulären Ein-und Ausflußtrakte, wie vor allem eine Trikuspidalatresie, eine Ebstein-Anomalie, Pulmonalstenosc und Pulmonalatresie vor-gestellt. Ebenso werden Farbdoppler Befunde bei Fehlbildungen des linksventrikälaren Ein- und Ausflußtrakts, vor allem beim hypoplastischen Linksherz-Syndrom und bei der Aorten-stenose dargestellt. Auf die typischen Shunt-Befunde beim Ventrikelseptumdefekt und beim komplctten atrioventrikulä-ren Septumdefekt wird eingegangen. Die Beurteilung der Perfusion über die großen Gefäße mittels Farbdoppler ist wichtig und ermöglicht eine bessere Diagnosesicherung bei manchen Herzfehlern wie bei der Fallot-Tetralogie, der Transposition der großen Gefäße oder beim Double outlet right ventricle. Zum Schluß wird der Einsatz der farbkodierten Doppler-M-Mode-Echokardiographie erläutert. Die Farbdoppler-Sonographie stellt eine nicht-invasive Methode dar, die in der Entdek-kung und Beschreibung von Herzfehlern einen wesentlichen Beitrag leistet und heute in der pränatalen Diagnostik der an-geborenen Herzfehlbildungen unerläßlich ist.


      
        
Abstract

        
The second part gives an overview of the usefulness of colour Doppler in the diagnosis of congenital heart anomalies in the foetus. Typical colour Doppler findings in anomalies of the right ventricular inflow and outflow tract are presented especially in tricuspid atresia, in Ebstein's anomaly, in pulmonary stenosis and pulmonary atresia. Furthermore exposed are the findings in malformations of left ventricular inflow and outflow tract like in hypoplastic left heart syndrome or in aortic stenosis. The typical shunt patterns detected in atrioventricular or ventricular septal defects are also presented. The analysis of the perfusion of the great vessels bei colour Doppler is important and enables a reliable assessment of some cardiac defects like the Tetralogy of Fallot, the transposition of great arteries or the double outlet right ventricle. At least the application of the colour coded M-Mode echocardiography is explained. Colour Doppler echocardiography is a non-invasive method which is helpful in the detection and the description of abnormalities of the foetal heart and is nowadays indispensable in the prenatal diagnosis of congenital heart defects.
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